

San Patrignano est une famille qui accueille de jeunes toxicomanes sans discriminations idéologiques, sociales, religieuses et entièrement à titre gratuit, refusant toute pension et contribution économique des personnes intéressées, de leurs familles et de l'Etat. Depuis 1978, San Patrignano a accueilli plus de 18.000 personnes, leur offrant ainsi un toit, l'assistance sanitaire et légale, la possibilité d'étudier, une formation professionnelle solide, l'opportunité de changer de vie, de réintégrer la société et d'être des citoyens à part entière. Actuellement, San Patrignano héberge 1.800 jeunes, la plupart desquels vivant dans la structure principale de Coriano di Rimini et les autres dans les sièges détachés de Trente et de Novafeltria



dans les Marches. Le noyau central de la communauté est composé de 140 volontaires auxquels s'ajoutent 350 employés, collaborateurs et consultants, dont beaucoup sont d'anciens toxicomanes, qui opèrent dans les divers secteurs d'activité de San Patrignano. Font partie de la structure d'organisation une Fondation dont les biens appartiennent exclusivement aux jeunes pensionnaires et un consortium qui regroupe trois coopératives sociales sans but lucratif, actives dans la formation professionnelle orientée vers la réinsertion socio-économique. La communauté héberge également 120 enfants de jeunes qui suivent un parcours de réinsertion et d'opérateurs, de nombreuses cellules familiales et environ 30 mineurs présentant de graves problèmes de mal-être et de dépendance. Elle est équipée d'un centre médical avec plus de 50 lits



spécialisé dans les maladies liées à la toxicomanie, d'une crèche, de logements, d'écoles et d'installations sportives, d'un théâtre, de 53 ateliers et centres de formation professionnelle, d'un village regroupant 60 villas pour les familles des opérateurs et pour les jeunes reconstruisant leur propre cellule familiale. Au cours des dernières années, San Patrignano a accueilli un grand nombre de personnes aux arrêts forcés à domicile et sous tutelle des services sociaux, remplaçant ainsi plus de 3.000 ans de prison par des parcours de réhabilitation visant une réinsertion sociale et professionnelle totale. D'après de récentes recherches scientifiques menées par plusieurs universités sur des échantillons représentatifs d'anciens



pensionnaires, le pourcentage de personnes réhabilitées après un séjour d'au moins 18 mois à San Patrignano dépasse 72 pour cent. 71 pour cent des jeunes, une fois leur programme éducatif achevé, trouvent un emploi dans le secteur où ils ont été formés au sein de la communauté. Le pourcentage de rechutes parmi ceux qui concluent le programme est inférieur à 8 pour cent. Les fonds nécessaires au maintien des jeunes, aux besoins et aux structures proviennent pour 50 pour cent des activités et des biens et services produits selon le principe de l'autogestion et pour 50 pour cent de dons et de contributions de particuliers et d'entreprises qui partagent et participent à la mission et aux objectifs sociaux et humains de la communauté.

SanPatrignano. Esperti di vite.



## Esperti di vite. Le panorama qui s'offre devant nous est

une succession de collines et de pentes qui descendent vers la mer. C'est le paysage d'un coin de la Romagne, entre Rimini et Saint-Marin, et c'est aussi une image de la vie à San Patrignano, où douleur et délivrance s'entremêlent chaque jour.

C'est dans ce décor que des mots comme dignité, responsabilité et respect acquièrent de nouveau un sens. Quand mon père décida, il y a 25 ans, de s'investir pour les personnes les plus démunies et fragiles, il voulut leur faire comprendre concrètement l'importance de certaines valeurs comme l'engagement, l'effort et la patience pour obtenir le résultat espéré.

L'une des premières choses qu'ils firent ensemble fut le vin. Aujourd'hui encore, la production du vin, comme toutes les activités de San Patrignano, n'est pas une fin en soi mais l'un des innombrables moyens de prouver que la passion et l'attention peuvent allumer une lueur d'espoir dans l'obscurité de l'âme.

Durant toutes les étapes de ce travail, de la sélection des clones et des vignes les plus appropriés à la taille hivernale, de la vendange à la vinification et à l'affinage dans des barriques et bouteilles, jusqu'à la distribution, ce sont les jeunes de San Patrignano qui sont sur le devant de la scène.

Qu'ils deviennent des agronomes ou des techniciens de la cave, la principale raison de cet engagement fervent en faveur de la qualité est le désir de se mesurer avec l'avenir, avec le travail à accomplir le lendemain, avec le jugement impartial des œnologues ou des critiques de vin. Pour nous, aimer la vigne nous réconcilie avec la vie.